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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和６年度　第１回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和６年４月１２日（木） 

　開会　午後１時３０分　　　　閉会　午後３時００分 

 

３．場　　所　　　更別村農村環境改善センター　視聴覚室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 細川　徹 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 伊藤啓展 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席

主幹　兼 

社会教育係長
道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 河原崇行 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

伊東次長　　只今から令和６年度の第１回目教育委員会議の方開催致します。それでは教育

長よろしくお願い致します。 

教 育 長　　それでは只今から、令和６年度第１回更別村教育委員会議を進めて参ります。 

　　　　　　日程第１、会期の決定について。会期につきましては、本日１日限りとするこ

とでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、会期につきましては本日４月12日の１日間と致します。よろしくお願い

致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

てご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　なお、議案にあります３月25日のオンラインの会議出席しておりませんでし

たので訂正をお願い致します。 

教育長　　　ご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教育長　　　それでは特にないようですので、次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは令和６年度学級編成の許可及び児童生徒数等についての説明をお願い 

します。 

伊東次長　　（２．令和６年度学級編成の認可及び児童生徒数等について説明をする。） 

教 育 長　　只今、令和６年度学級編成の認可及び児童生徒数等についての説明がございま

した。本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

本間委員　　更別農業高等学校の入学者が４６名と他の学年か比べると２０名近く増えまし

たが、何か対応、方策等があったのでしょうか。 

伊東次長　　日頃より地道な活動をされており、昨年度は十勝管内のすべての中学校を回っ

て説明していたとのお話しを聞いており、地道な活動が大きいのかなと感じてお

ります。 

本間委員　　かなり生徒確保に苦労していたと思いますが、成果が出たのは良かったなと思

いますし、私たちもできることがあれば応援していきたいと思いました。 

教 育 長　　管内の子どもの数も減ってきておりますので、今年度から広く生徒を募集する 
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「地域みらい留学」の参画も進めていく予定です。 

本間委員　　わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教育長　　　それでは特にないようですので、次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは令和６年度更別村小・中学校主任の命課についての説明をお願いしま 

す。 

伊東次長　　（３．令和６年度更別村立小・中学校主任の命課について説明をする。） 

教 育 長　　只今、令和６年度更別村立小・中学校主任の命課についての説明がありました。

本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次に移ります。４．各種委員の委嘱について、説明をお願い致します。 

伊東次長　　（４．各種委員の委嘱について説明をする。） 

教 育 長　　只今、各種委員の委嘱についての説明がございました。本件についてご質問等

があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　前にも聞いたかもしれませんが、スクールカウンセラーの方って更別以外にも

受け持っている地域とかあるのですか？ 

伊東次長　　他の地域、学校も入っております。具体的な学校名等は今手元にはありません

が、複数校、中札内村であったり、幕別町であったり高校も入っています。 

佐藤代理　　わかりました。ありがとうございます。 

教 育 長　　ほかにご質問があればよろしくお願いします。 

伊東次長　　追加の説明ですが、スクールカウンセラーにつきましては中央中学校には週１

回入っていただくこととなっており、その他の小学校につきましてはその都度、

必要に応じ入ることとしております。 

教 育 長　　よろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次へ移ります。５．教育委員会職員体制についての説明をお願い致し

ます。 

伊東次長　　（５．教育委員会職員体制についての説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会職員体制ということで説明がございました。本件についてご

質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　では次に移ります。６．令和６年度北教組更別支会の執行体制について、説明
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お願い致します。 

伊東次長　　（６．令和６年度北教組更別支会の執行体制について説明をする。） 

教 育 長　　只今、令和６年度北教組更別支会の執行体制ということで説明がございました。

本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次に移ります。７．スクールガードリーダーについて、説明をお願い

致します。 

伊東次長　　（７．スクールガードリーダーについて説明をする。） 

教 育 長　　只今、スクールガードリーダーについての説明がございました。本件について

ご質問があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次へ移ります。８．外国語指導助手派遣に係る講師等についての説明

をお願い致します。 

伊東次長　　（８．外国語指導助手派遣に係る講師等について説明をする。） 

教 育 長　　只今、外国語指導助手派遣に係る講師等について説明がありました。本件につ

いてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次へ移ります。日程第３、議案第１号、令和６年度要保護及び準要保

護児童・生徒の認定について、説明お願い致します。 

伊東次長　　（議案第１号　令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒の認定について説明 

　　　　　をする。） 

教 育 長　　只今、議案第１号、令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒の認定について

の説明がございました。はじめに本件についてのご質問を受けたいと思います。

よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第１号、令和６年度要保護及び準要保護児童・

生徒の認定につきましては、提案のとおり認定することとしてよろしいでしょう

か？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　それでは次に日程第４、議案第２号　更別村社会教育委員の委嘱について説明

をお願い致します。 

伊東次長　　社会教育委員の委嘱の件でございます。こちらについては社会教育法第15条
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各項及び更別村社会教育委員に関する条例に基づき、次の方を村の社会教育委

員に委嘱してよろしいか、審議をお願い致します。委嘱したい方につきまして

はまず１人目は上更別区の長澤啓二さんで上更別小学校長です。前任でありま

す阿部英一さんの辞任に伴う欠員補充となります。２人目は曙町にお住まいの

小室彰人さんで更別中央中学校長です。小室さんにつきましても前任でありま

す島村雅樹さんの辞任に伴う欠員補充です。なお、委嘱期間については前任者

の残任期間であります令和６年４月１日から令和７年３月31日の１年間とする

ものです。ご審議をよろしくお願い致します。 

教 育 長　　只今、議案第２号、更別村社会教育委員の委嘱について説明がございました。

はじめに本件についてのご質問をお受けしたいと思います。よろしくお願い致し

ます。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第２号、更別村社会教育委員の委嘱につきまし

ては、提案のとおり委嘱することとしてよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

教 育 長　　それでは日程第５、議案第３号、更別村スポーツ推進委員の委嘱について、よ 

　　　　　ろしくお願い致します。 

伊東次長　　それでは更別村スポーツ推進委員の委嘱についてです。スポーツ基本法第32条

第１項及び更別村スポーツ推進委員設置条例に基づきまして、次の方を更別村ス

ポーツ推進委員に委嘱してよろしいか、審議をお願い致します。 

　　　　　　柏町にお住まいの髙木いく子さんです。この度前任者であります松野亜希さん

の辞任に伴う欠員補充となります。なお、委嘱期間につきましては社会教育委員

同様、前任者の残任期間であります令和６年４月１日から令和７年３月31日ま

での１年間とするものです。ご審議をよろしくお願い致します。 

教 育 長　　只今、議案第３号、更別村スポーツ推進委員の委嘱についての説明がございま

した。はじめに本件についてのご質問等をお受けしたいと思います。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　ではお諮り致します。議案第３号、更別村スポーツ推進委員の委嘱につきまし

ては、提案のとおり委嘱することとしてよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　次に日程６、その他に移ります。事務局から他にあればよろしくお願い致しま
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す。 

小林所長　　今回、学校給食センター改築に伴う設備等につきまして資料をつけておりま 

すのでご覧ください。 

　（学校給食センター改築に伴う設備等について説明をする。） 

教 育 長　　只今、学校給食センター改築に伴う設備等について説明がございました。本件

についてご質問があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　今の説明で、新しく駐輪場を設置する場所に置いてしまうと、自動車の駐車ス

ペースが足りなくならないのかなと思いまして、あともう一点、あと除雪の関係

もあるから正面入口の近くに駐輪場があれば自ずと近道を通らないので、校門近

くに置いた方がいいんじゃないかなと。あと緑地帯の方に駐輪場を置いた方が、

除雪もしやすいし、車が通らないところに駐輪スペースがある方が正面から入る

ことになるのでいいのかなと思いましたので…。 

小林所長　　ありがとうございます。自転車置き場の件につきましては、建築担当の方とも

再度ご意見を踏まえて調整させていただきたいと思います。参観日の駐車スペー

スの件ですが、台数的に駐車スペースが足りないと予測される場合は、先生方が

いつものところに止めないで、体育館側や教員住宅側に止めるようにしていると

聞いておりますので、いつも先生方が止めているところに参観日の時は保護者が

止められるようにしているので、問題ないと校長はお話しをされております。 

寺井委員　　結構、足りていないときもあるようです。また、保護者の方の車も大きい車の

方が多いから…。 

小林所長　　そうですね、参観日は日中になるので、基本的には児童は校舎の中にいるので、

児童が外に出ないという前提であれば、空いているところに止めてもらうことに

なると思います。 

神成委員　　小学校校門前の方のスペースを使わせてくれるとありがたいですよね。 

小林所長　　小学校の方で、その正面にあるスペースの所有者の方とお話ししていただいて

いいと許可を得ているそうです。どのような約束で行っているかわかりませんが。 

寺井委員　　昔はダメだと言われたと聞いていますよ。児童の迎えを待つぐらいの時間であ

ればいいんだけど、行事などで使うのはどうかと思いますよ。 

小林所長　　一時的な利用はいいんですが、長時間止めることまでは確認していないのです

が、送り迎えの時はいいよと言われているようです。 

教 育 長　　他何かございませんか。 

佐藤代理　　あと一点だけ。ソーラー施設をつけるけど、発電したものは売電するの？ 

小林所長　　売電は考えておりません。基本的には自家消費で、説明の中で太陽光発電につ
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いては使用量の15％程度を賄うこととなっており、余剰が出ない予定です。 

教 育 長　　蓄電池をつけたらいいという話は。 

小林所長　　先般、村長と副村長との協議の中で蓄電池設置してはとの話でしたが、まだ建

築の方と協議をしていませんでしたので、検討したいと思います。 

教 育 長　　他何かございませんか。 

　　　　　　なければこの件につきましては終了してよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、その他の続きの説明をお願いします。 

伊東次長　　それでは、次に令和６年度更別村三者合同教育懇話会、こちらは歓迎会でござ

いますが、４月２６日金曜日午後６時から会場をわがや食堂で行います。出欠報

告につきましては事務局から委員さん分もまとめて報告させていただきますの

で、都合の悪い方がいましたらご連絡いただきますようお願い致します。 

教 育 長　　令和６年度更別村三者合同懇話会歓迎会の件について、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

　　　　　　なければ次に、次回の会議日程についての説明をお願いします。 

伊東次長　　次回の会議ですが５月21日火曜日午後１時30分から開催したいと思いますの

でよろしくお願い致します。なお主な案件としましては、諸般の報告、学校給食

センター運営委員会委員の委嘱について、令和６年度教育費補正予算案の提出に

ついて審議いただき予定となっております。 

教 育 長　　それでは、次回の会議日程につきましては、第２回、５月21日（火）午後１時

30分ということで、スケジュール調整をよろしくお願い致します。 

　　　　　　他、何かありませんか？ 

小林所長　　すみません。先ほど説明した内容で抜けていたものがありましたので説明させ

ていただきます。令和４年２月に実施した議会全員協議会での説明の時に、中学

校の物置が古いから、現在の給食センターの再利用について是非検討してほしい

という要望がありました。これはまだ検討しておりませんでしたので、方向性が

ある程度見えた段階で説明させていただきたいと思います。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　よろしいですか。それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しま 

した。これをもちまして、令和６年度第１回更別村教育委員会議を終了致します。

ご苦労様でございました。 


